



NOTICIAS DEL FONPER

ORGANO INFORMATIVO DEL FONDO PATRIMONIAL DE LAS EMPRESAS REFORMADAS

Año del Centenario del Natalicio de Juan Bosch • BOLETIN TRIMESTRAL No 31. Octubre 2009

En menos de cuatro años

FONPER ha destinado más de mil 500 millones de pesos a proyectos desarrollo

Otras Informaciones

Presidente Fernández encabezó inauguración

Ya está en servicio moderno edificio construido por FONPER para INFOTEP
(Páginas 4 y 5)

Estancia Infantil de Elías Piña

Lista para recibir a más de 200 niños
(Página 6)

Con aporte económico del FONPER

Comedores Económicos instalará dos nuevas unidades de servicio
(Página 6)

Gabriel del Río agradece aporte

Presidente FONPER elogia labor social del INFAS
(Página 7)

Anécdota de Fernando Rosa:

“Ahí estudié yo....cuando era una escuelita de tabla y piso de tierra”
(Página 7)

Funcionario de la Contraloría General

Define al FONPER como una institución modelo en el Estado
(Página 3)

En su octavo aniversario

El FONPER reitera compromiso de seguir haciendo aportes al desarrollo
(Página 7)

SANTO DOMINGO.-Desde el retorno del doctor Leonel Fernández al poder en el 2004, el Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas (FONPER) ha destinado un monto global de mil 509 millones 130 mil 178 pesos con 83 centavos a la ejecución de proyectos y programas de desarrollo encaminados a beneficiar a habitantes de las tres regiones del país.

De ese monto, mil 334 millones 267 mil 749 pesos con 23 centavos corresponden a proyectos y programas que ya han sido ejecutados, mientras que los 174 millones 862 mil 429 pesos con 60 centavos restantes son de iniciativas de desarrollo que están en fase avanzada de ejecución.

En adición a las referidas inversiones, la joven institución gubernamental ha destinado el 20 por ciento de sus ingresos al programa de electrificación rural y suburbana que ejecuta el Gobierno a través de la Corporación Dominicana de Empresas Eléctricas Estatales (CDEEE).

(Los detalles en la página 3)



Momento en que el presidente de la República, Doctor Leonel Fernández, cortaba la cinta para dejar inaugurado el edificio de 22 aulas construido por el FONPER para la Gerencia Regional Norte del INFOTEP, en Santiago de los Caballeros.

Comentario

Dándole al pueblo lo que es del pueblo

Una reseña que se inserta en la página 3 de este boletín da cuenta de que, en menos de cuatro años, el Gobierno del Doctor Leonel Fernández, a través de la gestión que encabeza el Licenciado Fernando Rosa en el FONPER, ha invertido más de mil 509 millones de pesos en programas y proyectos de desarrollo, beneficiando directamente a comunidades ubicadas en las diferentes regiones del país.

Tal y como se hace constar en el referido reportaje, el citado monto económico no incluye los millones entregados a lo largo de ese período para financiar los programas de electrificación rural y suburbana, para lo cual el FONPER destina anualmente nada menos que el 20 por ciento de los recursos que percibe.

Por supuesto, en la referida cifra tampoco se incluyen las partidas invertidas en atención a urgencias de personas en situaciones especiales, ni las que se destinan a mejorar las condiciones laborales y de vida de los servidores de la institución, ámbitos en los que también el FONPER ha sentado precedentes.

Está universalmente aceptado que la vía más expedita para viabilizar el desarrollo integral y sostenible de una nación es invirtiendo prioritariamente en la educación. Y es esto, precisamente, lo que ha hecho el FONPER, al otorgar mayor importancia a la ejecución de iniciativas encaminadas a poner a las personas en capacidad de motorizar la transformación de sus vidas.

Afortunadamente, esta ofensiva de realizaciones ha estado sustentada en un manejo efectivo y transparente de los recursos económicos y logísticos. Y así lo reconoce la Contraloría General de la República que, a través de uno de sus funcionarios más autorizados, ha definido al FONPER como una institución modelo en el respeto a los procedimientos legales.

Consejo de Directores del FONPER



Lic. Fernando Rosa
Presidente

Héctor Mojica
Vice-Presidente

Aníbal Taveras
Representante de la Secretaría de Economía,
Planificación y Desarrollo

Jacobo Ramos
Representante del Sector Sindical

Rafael Emiliano Agramonte
Representante de CORDE

Bienvenido Pérez
Representante CORPHOTELS

Nassim Alemany
Representante del CONEP

Guillermo Ernesto Stelin
Representante de la CDEEE

Juan Francisco Matos
Representante del CEA

Julio Aníbal Fernández
Representante Secretaría de Hacienda



La Cita del Mes



“Lo que está haciendo el Gobierno dominicano en estos momentos es lo más juicioso, cuando solicita ayuda de entidades que tradicionalmente han estado involucradas en estos procesos y que en el pasado han ayudado a República Dominicana”.

Franco Ucelli

Vicepresidente del Banco JP Morgan

CONSEJO DE REDACCIÓN NOTICIAS DEL FONPER

Dirección
Federico Cabrera

Coordinación
Vanessa Espailat

Redactores
Dario de la Cruz
Ebert Gómez
Francis Pérez
Margaret Espinal

Fotografía
Leybi Flores

Colaboración
Candy Moreta
Brenda Feliciano
Raymond Javier

Diseño y diagramación
Luis Manuel Cepeda

Impresión
Editora Segura

El objetivo de NOTICIAS DEL FONPER es dar a conocer las diferentes acciones que desde el Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas desarrolla el Gobierno a favor de la población con los ingresos que obtiene de las empresas estatales que fueron capitalizadas.

En menos de cuatro años

El FONPER ha destinado más de mil 509 millones de pesos a proyectos y programas de desarrollo en todo el país

SANTO DOMINGO.-Entre los proyectos y programas de mayor impacto ejecutados o financiados por el Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas (FONPER) se destacan la entrega de 500 millones de pesos al Programa de Apoyo a la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (PROMIPYME) para relanzar el sector, así como el aporte de 300 millones de pesos a la Oficina Supervisora de Obras del Estado para la construcción de la Villa Magisterial de Santiago de los Caballeros.

De igual manera, el FONPER aportó 26.5 millones de dólares para cumplir el acuerdo arribado con la multinacional TCW, propietaria de la mitad de las acciones de la Empresa Distribuidora de Electricidad del Este (EDEESTE), y entregó otros 100 millones de pesos al Gobierno central, a través de la Secretaría Administrativa de la Presidencia, para ayudar a hacer frente a los múltiples daños ocasionados al país por las devastadoras tormentas “Noel” y “Olga”.

Además, el Fondo Patrimonial aportó 68 millones de pesos al Centro de Desarrollo y Competitividad Industrial (PROINDUSTRIA) para la construcción del Parque Industrial Pymes de San Cristóbal y otros 25 millones al Instituto Agrario Dominicano y el Programa de Mercado Frigorífico e Invernaderos (PROMEFRIN) para desarrollar un proyecto de invernaderos en beneficio de parceleros de la reforma agraria del Sur y el Este.

A lo largo del referido período, el FONPER también ha hecho significativos aportes a la Secretaría de Estado de Educación, entre los que se cita la construcción de un liceo secundario, dos escuelas básicas y un aula pre-escolar con una inversión global de RD\$44, 484,898.12. En adición, ha distribuido útiles escolares por un monto de RD\$3, 037,752.

De igual manera, la institución construyó sendos edificios de aulas para el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP) y el Instituto Politécnico Industrial de Santiago (IPISA); remodeló y equipó la Escuela Técnica Yaque, en el mismo municipio, y rehabilitó los talleres técnicos del Centro de Integración Familiar (CIF) en Santo Domingo Este, lo cual conllevó una inversión global de RD\$69, 333,671.34.

En otro aspecto, el Fondo Patrimonial ha aportado RD\$93, 696,768.56 al

Despacho de la Primera Dama para el financiamiento del Programa Progresando, la construcción de Jardines Infantiles, la remodelación de la Biblioteca República Dominicana y otros proyectos no menos importantes.

A la Secretaría de Estado de Educación Superior Ciencia y Tecnología (SEESCYT), el FONPER le ha aportado 22 millones de pesos para la entrega de becas a estudiantes de escasos recursos, en tanto que al Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI) se le construyó sendas estancias infantiles en Villa San Carlos, La Romana y Comendador, provincia Elías Piña con un monto global de RD\$29.7 millones. En ese mismo sentido, se construyó una estancia infantil para niños huérfanos de San Francisco de Macorís con una inversión de RD\$10 millones.

En el ámbito deportivo, el FONPER aportó al Gobierno central RD\$26,000.000 para el montaje de los Juegos Escolares 2007 y ha construido canchas mixtas en Hato Mayor, Santiago de los Caballeros, Sabana Grande de Boyá y Barahona con una inversión global de RD\$9, 367,337.30.

En el plano de la salud, el FONPER remodeló los hospitales de Cotuí, Fantino y Villa La Mata, provincia Sánchez Ramírez, con una inversión global de RD\$20, 414,316.58 y terminó la Policlínica de Palo Amarillo, en Santiago, con una inversión de RD\$3,417,172.33. En ese mismo sentido, ha entregado RD\$7,000.000 para el desarrollo del programa “Vida Saludable”, en San Juan de la Maguana, y RD\$1,715.833 a la Asociación Dominicana de Planificación Familiar (ADOPLAFAM) para prevenir enfermedades y otros RD\$600.000 a Hogares Crea - Santiago para la regeneración de adictos, todo lo cual significa un monto global de RD\$33, 147,321.91.

En la actualidad, el FONPER construye un liceo politécnico de 24 aulas en el sector Pekín, de Santiago de los Caballeros, una Casa de Cursillos en el sector La Herradura, del mismo municipio, y un liceo secundario en batey 6, municipio de Tamayo, provincia Bahoruco, con inversiones de RD\$134,000.000, RD\$14, 862,429.60 y RD\$26,000.000, respectivamente.

Funcionario de la Contraloría define al FONPER como una institución modelo

SANTO DOMINGO.-El Fondo Patrimonial de las Empresas (FONPER) es una institución modelo en lo que concierne al respeto a las diferentes normas establecidas por el Estado para garantizar el manejo correcto de los recursos y la calidad y efectividad de los programas y proyectos.

Así lo aseguró el ingeniero Juan Ramón Mella Flores, director de auditorías técnicas de la Contraloría General de la República, en el marco de una conferencia-taller que dictó a directores, encargados departamentales, contratistas y supervisores de obras del FONPER.

Mella Flores, un reputado experto en lo concerniente a auditoría de obras públicas, dijo que ese logro del FONPER es el resultado del celo con que la joven institución es administrada por su actual presidente, el Licenciado Fernando Rosa.

“El FONPER es una de las instituciones que más cumple con la ley que prohíbe la

asignación de obras grado a grado”, afirmó Mella Flores, quien disertó sobre las principales etapas que se agota en la ejecución de una infraestructura pública, desde la selección del lugar en donde se va a construir hasta la entrega de la última cubicación.

A ese respecto, destacó la importancia de que los profesionales de la ingeniería que intervienen en cada fase del proceso actúen con el debido celo, a fin de reducir la posibilidad de que surjan imprevistos y de garantizar una obra de calidad.

De su lado, el Licenciado Rosa, quien pronunció las palabras de apertura del evento, dijo que la conferencia-taller fue organizada con el objetivo de seguir fortaleciendo institucionalmente al FONPER.

Asimismo, le recordó al personal de la institución su deber de actuar con estricto apego a los procedimientos de control establecidos por el Estado para asegurar una administración transparente y efectiva de los

recursos públicos.

“Es esto lo que nos va a garantizar que podamos salir de aquí con la frente en alto”, proclamó el funcionario, tras señalar que se siente orgulloso de poder hacer que los recursos que aportan las empresas capitalizadas lleguen directamente a la población a través de programas y proyectos de desarrollo.



El Presidente Fernández encabezó acto de inauguración

Ya está en servicio el moderno edificio de aulas y

SANTIAGO DE LOS CABALLEROS.- Ya está en servicio el moderno edificio de 22 aulas y talleres construido por el Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas (FONPER) para ampliar el complejo de la Gerencia Regional Norte del Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), con sede en Santiago de los Caballeros.

La ceremonia de inauguración del nuevo edificio de aulas fue encabezada por el Presidente de la República, Doctor Leonel Fernández Reyna, quien estuvo acompañado de la Primera Dama de la Nación, Doctora Margarita Cedeño de Fernández.

Junto al primer mandatario de la Nación estuvieron el presidente del FONPER, licenciado Fernando Rosa, y la directora del INFOTEP, licenciada Josefina Pimentel.

Este edificio permitirá ampliar la matrícula docente con más de 5,000 módulos de estudios cada año, y ha despertado en el sector empresarial de la región del Cibao la expectativa de mejoramiento continuo de la oferta técnica propiciada por el programa docente que ha venido desarrollando el INFOTEP.

Se trata de la tercera obra de este género que pone en servicio el FONPER en Santiago de los Caballeros con el objetivo de ayudar a impulsar la formación técnica en esa provincia y todo el Cibao, mientras avanza en la construcción de un moderno liceo politécnico con esos mismos fines.

Las otras infraestructuras que ya están en servicio son un edificio de aulas en el complejo del Instituto Politécnico de Santiago (IPISA) y la remodelación y re-equipamiento de la Escuela Técnica Yaque.

Los trabajos

Los trabajos de construcción del nuevo edificio de aulas y talleres fueron ejecutados con una inversión global de 58.6 millones de pesos, de los cuales el FONPER aportó 46 millones 159 mil 777 pesos con 85 centavos. El resto lo puso el INFOTEP.

El nuevo edificio, de tres niveles, fue construido en hormigón armado, con bloques empaquetados, pisos de granito, escalera interior, puertas y ventanas de aluminio, baños, entre otros elementos y accesorios.

El proyecto también incluye gabinetes de mangueras y extintores de fuego con su alarma, instalación eléctrica completa, sistema de aire acondicionado y redes con salida de data y acceso a la red de Internet y proyectores.

Habla Fernando Rosa

En su discurso, el presidente del FONPER, Licenciado Fernando Rosa, reafirmó la determinación de su gestión de seguir destinando gran parte de sus recursos a la formación en los diferentes órdenes, por entender que

de esa manera contribuye a forjar hombres y mujeres capaces de hacer posible el desarrollo del país.

“Cada vez que un joven se gradúa de una profesión técnica, se lo estamos quitando a la delincuencia”, proclamó el Licenciado Rosa.

Destacó que cada joven que aprende un oficio y lo desempeña, cambia su estatus social, al tiempo que contribuye a mejorar las condiciones de su familia en particular y de la sociedad en general.



Lic. Josefina Pimentel
Directora General

Anécdota

En el marco de su intervención, el Licenciado Rosa también rememoró su llegada al FONPER, en agosto del 2005, señalando que en ese entonces el presidente Leonel Fernández lo designó al frente de una institución de la que ni siquiera había oído hablar.

“Yo le dije al Presidente que yo nunca he oído hablar de esa institución. Y él me dijo: sí, vete allá, que yo sé que tú puedes”.

Dijo que, inspirado en la convicción del Presidente Fernández de que solo la educación salva al país, ha desplegado gran parte del esfuerzo de su gestión en el ámbito de la preparación de recursos humanos capaces de transformar al país.

“Así es, Presidente, que yo le doy las gracias en nombre del consejo de directores del FONPER, porque el FONPER, a nivel del territorio nacional está haciendo obras en beneficio de la educación y la salud para poder tener mejores hombres y mejores mujeres en el futuro”, concluyó el funcionario.

INFOTEP agradece a FONPER

De su lado, el INFOTEP dijo sentirse hondamente agradecido del FONPER por la construcción del moderno y amplio edificio de aulas y talleres.

Así lo expresó la directora general de la institución, Licenciada Josefina Pimentel, tanto en el discurso que pronunció en la ceremonia de inauguración como en una comunicación que le remitió posteriormente al presidente del FONPER, cuyo texto reproducimos a continuación:

